



Musikverein Röllbach 1927 e.V.

Informationen zur musikalischen Früherziehung

Liebe Eltern,

unser aktuell laufender Kurs zur **Musikalischen Früherziehung** besteht aus mehreren Gruppen mit jeweils maximal zehn Kindern.

Die erste Gruppe ist für Kinder im Alter von vier bis fünf Jahren und die zweite Gruppe für Vorschulkinder vorgesehen. Beide Kurse finden grundsätzlich wöchentlich in Einheiten á 30 Minuten im Pfarrheim statt.

In den Schulferien sind keine Unterrichtseinheiten vorgesehen.

Aufgrund eines zurückliegenden Förderprojektes verfügen wir über eine in jeder Hinsicht hervorragende materielle Ausstattung. Unsere Kursleiterinnen konnten im Rahmen dieses Projektes auch an einer speziellen Fortbildung teilnehmen.

Für den anstehenden Kurs müssen wir allerdings eine kleine Teilnahmegebühr in Höhe von **insgesamt 30€ pro Kind** erheben. Aus versicherungstechnischen Gründen u.a. ist auch eine Mitgliedschaft der Kinder im Musikverein notwendig (Jahresbeitrag: 7,50 €, Kündigung jeweils zum Jahresende möglich).

Diejenigen Kinder, die bereits am laufenden Kurs teilgenommen haben, werden bevorzugt berücksichtigt.

Wir wollen gemeinsam den Kindern Spaß und Freude an der Musik vermitteln, sowie dabei die natürlich vorhandene Veranlagung fördern. Musik machen in einer Gruppe funktioniert jedoch nur, wenn sich alle aktiv einbringen. Daher geht es leider nicht ganz ohne Regeln! Bei uns gelten die gängigen sozialen Umgangsregeln. Sollte ein Kind Regelfrei erzogen werden oder diese nicht befolgen können, behalten wir uns vor, dieses Kind abzulehnen oder auch aus dem laufenden Kurs auszuschließen.

Diese Entscheidung treffen die Kursleiterinnen.

Auch für die Eltern gelten ein paar einfache Regeln:

- Bitte den Kindern eine positive Grundeinstellung vermitteln. Sie sollen nicht den Eindruck gewinnen, dort hingehen zu müssen.
- Bitte die Kinder pünktlich bringen und abholen.
- Bitte während dem Unterricht eine telefonische Erreichbarkeit sicherstellen!
- Bitte möglichst **alle** Termine wahrnehmen, Kontinuität ist wichtig!

Musik ist ein Spiel...

und jeder, der bereit ist, sich an einfachste Regeln zu halten, kann und darf mitspielen!

Kurs 1 (Kinder ab 4 Jahre), Kurs 2 (Vorschulkinder)

In erster Linie wollen wir den Spaß an der Musik im Allgemeinen und an der Blasmusik im Besonderen bei den Kindern wecken.

Zunächst machen wir Erfahrungen mit unserem eigenen Körper (Body Percussion) und Dingen aus dem Umfeld.

Wir werden Klanggeschichten hören und uns dabei überlegen, wo die Geräusche vorkommen und wie man sie selbst erzeugen kann (z.B. Gewitter, Tiere, Feuerwehr).

Über Sprechsilben werden einfache Rhythmen eingeübt und je nach Bedarf mit einfachen Rhythmusinstrumenten wie Trommeln, Glöckchen, Shakern und Rasseln verstärkt. Dadurch lernen die Kinder, aufeinander zu hören und trotzdem ihren eigenen Rhythmus fortzusetzen.

Über die relative Solmisation (Tonhöhen singen auf Handzeichen) wird den Kindern auch sprachliche Förderung zuteil. Die Tonsilben werden später in einen „richtigen“ Text übergehen.

Ganz nebenbei lernen sie neue Vokabeln wie Takt, Zählzeit, Ton, Tempo und Rhythmus. Durch ständige Wiederholungen werden die Regeln der Musik spielerisch vertieft.

Über Playbacks und selbst gesungene Lieder werden wir Musik in Bewegung umsetzen und mit kleinen Aufmerksamkeitsspielen (z.B. mit Boom Whackers), Motorik und Konzentrationsfähigkeit der Kinder fördern.

Zum Ende des 2. Kursjahres sollen die Kinder einfache Liedbegleitung über Farbmuster erkennen und umsetzen und auf Handzeichen kleine Melodien singen können.

Die Kinder werden dabei immer von zwei Handpuppen, dem verrückten, bunten Vogel Tirila und Bubu, dem gemütlichen Rhythmusbären, begleitet.

Anmeldung wird vor Kursbeginn freigeschaltet.

QR-Code scannen oder anklicken:

